

Presseinformation

Graz, 5. Jänner 2026

Steirisches Kürbiskernöl g.g.A. stärkt weiter seine Position als EU-geschütztes Qualitätsprodukt

100 Millionen Flaschen originales „Steirisches Kürbiskernöl g.g.A.“ mit gesicherter weiß-grüner Banderole gingen bisher über den Ladentisch

30 Jahre EU-Herkunftsschutz für „Steirisches Kürbiskernöl g.g.A.“ – eine Bilanz, die sich zu Jahresbeginn sehen lassen kann. 100.000.000 Flaschen herkunfts- und qualitätsgeschütztes „Steirisches Kürbiskernöl g.g.A.“ mit der weiß-grünen Banderole gingen bisher über den Ladentisch. „Damit unterstreicht das Steirische Kürbiskernöl g.g.A. eindrucksvoll seine Erfolgsgeschichte und seine starke Position als geschütztes Qualitätsprodukt“, betont Landwirtschaftskammer-Präsident Andreas **Steinegger**. 1996 – vor genau 30 Jahren – hat die EU den heimischen Kernöl-Produzenten und Ölmühlen den Herkunftsschutz zuerkannt.

Absatz 2025 äußerst positiv – 2026 wird Exportsteigerung erwartet. Der Absatz 2025 entwickelte sich äußerst positiv und bestätigt den anhaltenden Erfolg des geschützten Qualitätsprodukts. Der Absatz stieg von 5,45 Millionen Flaschen auf 6,78 Millionen Flaschen – ein Plus von 24,4 Prozent. Gleichzeitig erhöhte sich die abgefüllte Ölmenge von 2,3 auf 2,73 Millionen Liter, was einer Steigerung von 18,7 Prozent entspricht. Rund ein Drittel des Steirischen Kürbiskernöls g.g.A. wird in europäische Märkte exportiert, mit besonders erfreulichen Zuwächsen in Deutschland. Auch die USA sowie der asiatische Raum zählen zu stabilen und wachsenden Absatzmärkten. Vor diesem Hintergrund blickt die Gemeinschaft Steirisches Kürbiskernöl g.g.A. zuversichtlich in die Zukunft und erwartet für 2026 eine weitere, moderate Steigerung der Exporte.

Weiß-grüne Banderole steht für geschütztes, originales Steirisches Kürbiskernöl g.g.A. Sie ist das sichtbare Versprechen für geprüfte Herkunft, nachhaltige Produktion und maximale Transparenz entlang der gesamten Wertschöpfungskette. Die weiß-grüne Banderole (*Chart 1*) mit der individuellen fortlaufenden Nummer (diese ist unter steirisches-kuerbiskernoel.at abrufbar und zeigt, wer an der Produktion beteiligt war) steht für:

- Kürbiskerne nur aus definierten Anbaugebieten
- Kürbiskernöl nur aus Erstpressung
- ein strenges, nachvollziehbares Kontrollsyste vom Acker bis zum Ladentisch. Dieses wird von unabhängigen, staatlich akkreditierten Stellen überwacht und kontrolliert.
- ein markenrechtlich geschütztes Qualitäts- und Herkunftszeichen, das das „grüne Gold der Steiermark“ von anderen Kürbiskernölen unterscheidet.

Kontakt: Mag. Rosemarie Wilhelm, rosemarie.wilhelm@lk-stmk.at, 0316/8050-1280, 0664/1836360

